
Compte rendu de la première réunion du groupe de travail fleurissement
07/09/21

Présents : Agnès Allier, Jean-Philippe Alizay, Dominique Balzano, Marie-Nicole Garrivier et 
Tiphanie Fillon.

Nous nous sommes rencontrés devant le prieuré et avons échangé autour des points du 
fleurissement à modifier et des idées à proposer à Dominique Boslige.
En voici la liste (les idées sont regroupées) :

Arrosage :
 il est préférable de planter des fleurs qui demandent moins d’eau plutôt que d’investir dans un 
arrosage automatique.
Il serait préférable d’utiliser les puits communaux disponibles dans le village plutôt que l’eau 
potable.
Il faudrait recenser les puits et voir si on peut installer une pompe dans chaque puits, comme au 
CROZET et à SAINT GERMAIN LESPINASSE qui en dispose, mais cela nécessite une prise 
électrique où alors voir s’il est possible d’installer une pompe sur  le véhicule utilitaire des 
employés communaux, cela se fait ailleurs.
Cela réduirait la facture d’eau !
Et aussi voir avec les toitures pour la récupération des eaux de pluie.

Fleurissement existant : Les surfinias et bégonias plantés devant le prieuré demandent trop 
d’arrosage.
Le fleurissement devant la maison de pays est magnifique. C’est dommage qu’à l’automne, il y ait 
moins de choses.
A l’automne, on peut aussi planter des vivaces, des fleurs et des bulbes pour le début du printemps !
Prévoir de mieux répartir le fleurissement : il y a trop de fleurs autour de la fontaine, il pourrait y en
avoir devant la boulangerie (cela éviterait que les voitures se garent trop près de la vitrine) et aussi 
de chaque côté de la porte du clocher.

Il faut changer le tonneau devant le prieuré.

Fleurissement à prévoir :
L’érigeron est une fleur qui peut courir le long des trottoirs et qui n’est pas envahissante.

Le millepertuis et la valériane sont des plantes vivaces à privilégier.
il faudra les arroser un peu, chaque semaine, mais elles peuvent être envahissantes 
Si les millepertuis sont plantés en groupe de forme ; après deux ans ils seront enracinés et vont 
s’étendre, on peut en replanter ailleurs à n’importe quelle saison !

érigeron millepertuis valériane



Pour la valériane, elle mettra aussi deux ans pour s’enraciner, bien choisir les lieux ou les semer ou 
planter, après, effectivement, elle peut être envahissante car elle se ressème d’elle-même, partout 
avec le vent. 
Les compositions de fleurs sont magnifiques. On pourrait aussi envisager d’harmoniser les couleurs 
et changer de ton tous les ans.
Pourquoi pas des bacs de fleurs sur le parvis de l’église ?
Remettre en eau la fontaine.
Le desherbage n’est pas suffisant dans le bourg.
Les établissements Goutorbe proposent de jolies jardinières en bois. Mais ils semblent que le 
fleurissement est suffisant (en changeant toutefois sa répartition).

Dominique Boslige a récupéré un joli pressoir en bois qui pourrait décorer le village et être fleuri. 
Mais nous devons décider de l’endroit où le mettre. Il est assez grand : cela pourrait être vers le 
théâtre de verdure ? Au rond-point de l’âne ? Sur la placette des Grands Villards ? Sur le bord de la 
D8 place Chateau gaillard pour accompagner la signalétique ?

Ce serait bien de planter des arbres ou arbustes à l’entrée du cimetière et de mettre du gazon dans le 
cimetière.
Pourquoi ne pas planter des arbres sur la place Lancelot ?
Pour le fleurissement, les agents communaux de St Germain Lespinasse ont fait des cuvettes plutôt 
que de planter en buttes.
Ces cuvettes sont très souvent entourées de trottoirs légèrement en pente de façon à récupérer l’eau 
de pluie, cela a permis de réduire de moitié les arrosages ; Idem à Renaison, Charlieu, etc...  Cela se 
généralise partout !

C’était mieux avant :
Les hortensias devant la poste étaient jolis.
Et pourquoi pas des hortensias, avec autour des pensées de différentes couleurs où autres fleurs qui 
demandent  peu d’arrosages côté Nord  de l’église Prieurale, Place Saint Martin.

Caniveaux cuvettes devant le muret de la terrasse du Prieuré, côté Est :
J’ai regardé, il y a un tout petit peu de terre, mais c’est suffisant, j’ai gratté, peut être deux ou trois 
centimètres, des galets ; l’idée serait de semer dans toutes les cuvettes des graines mélangées de «  
Bandes Fleuries  «, je me suis renseigné, cela se fait et existe en petites fleurs de petites tailles 
divers et de couleurs différentes qui ne craignent pas la sécheresse. 
Pourquoi pas aussi des «  Bandes Fleuries «  en formes de rectangle, de losange, de carré, de cercle, 
maintenant il existe toutes sortes de mélanges de divers tailles et de couleurs qui nécessitent peu 
d’entretien  et d’arrosages, au grès des villes et des villages que l’on visite, on en voit de plus en 
plus !

Faire participer les habitants :
On peut proposer aux habitants du bourg des plants de vigne, «  une vigne avec un rosier buisson «  
ou de roses trémières (possibilité de les récupérer).
On peut interroger les habitants du bourg pour savoir s’ils sont d’accords pour fleurir devant leur 
maison.
Le dialogue et le travail avec les habitants pourraient s’effectuer par quartier et par rue.
Ce serait bien de demander aux riverains d'entretenir leur haie et/ou clôture végétalisée pour 
contribuer à l'embellissement du village (exemple ,  entrée du bourg , voir Rue de la Grye vers la 
salle de sport...)



Et pourquoi pas aussi demander quand le moment sera venu, que celles et ceux qui ont un jardin, de
récolter des graines pour les semer et de donner des plants pour la Municipalité d’Ambierle, cela 
éviterait dans acheter et mettra en avant leurs participations bienvenues !

Fin de la réunion :

Il a été décidé :
1) de soumettre ses idées à Dominique Boslige qui pourrait faire une proposition pour le 
fleurissement 2022 qui mettrait en place progressivement ces idées.
2) de faire un courrier aux habitants du bourg pour leur proposer de les accompagner dans leur 
démarchage de fleurissement devant leur maison.
En fonction des réponses les volontaires du groupe de travail commenceraient rue par rue ou zone 
par zone pour accompagner ses habitants.


